


Мы пришли сюда учиться,

Не лениться, а трудиться.

Работаем старательно,

Слушаем внимательно.



карманчик

листик

орешек



киииие  

киииее



Существительные.

Беглый гласный



Познакомимся
с написанием уменьшительно-ласкательных 

суффиксов -чик-, 
-ик- и -ек- в именах существительных

Будем формировать умение правильно писать 
буквы и и е в этих суффиксах, основываясь на 

беглость гласной



Обратный словарь на К, на ЧИК, 
а затем на ЕК 

        1. Суффикс -чик- - обозначает род 
деятельности человека.

2. Суффикс -чик- - уменьшительно-
ласкательный.

3. Суффикс -ик- - уменьшительно- 
ласкательный.



Вывод: в суффиксах существительных с 
уменьшительно-ласкательным 

значением:
1) Пишется И (листИК, карманЧИК), если при 

изменении формы слова в суффиксе 
сохраняется гласный (листИКи, 

карманЧИКи);

2) Пишется буква Е (ящичЕК, орешЕК), если 
при изменении формы слова из суффикса 

исчезает гласный (ящичКи, орешКи).



  И     -      И

  Е     -       Е 



Молодцы, ребята!

Спасибо за работу 

на уроке! 


